

令和7年

国東市教育委員会 第11回 定例会
会議録

日時：令和7年11月25日（火）午前10時10分
場所：アストくにさき3階会議室

第11回定例会議事日程

会期

令和7年11月25日（火） 開会 午前10時10分
閉会 午前10時58分

場所

アストくにさき3階会議室

議事

○国東市学校物品取扱要綱の一部改正について

報告・説明事項

○区域外・校区外就学の報告について

その他

出席者（11名）

教育委員（4名）

教 育 長	岩 光 一 郎
委 員	松 尾 泰 二
委 員	福 永 泰 信
委 員	正 本 律 子

教育委員会事務局（7名）

教育総務課長	村 井 奈穂子
学校教育課長	末 平 誠
社会教育課長	黒 木 宏 一
文化財課長	染 矢 裕 美
図書館長	都 留 英 基
給食センター所長	河 野 昭 郎
教育総務課総務係総括リーダー	河 野 裕 章

【午前10時10分】

村井教育総務課長 開会宣言

【教育長あいさつ】

岩光教育長

【会議録署名委員指名】

岩光教育長 会議録署名委員に福永委員、正本委員を指名

【前回会議録承認】

一部文字の誤記載の指摘あり

その他は全委員承認

【各課報告及び今後の日程】

村井教育総務課長 11/ 4 教育委員・文教厚生常任委員学校訪問
11/ 5 「おおいた教育の日」推進大会
11/10 第2回大分県教育長会議兼大分県教育情報化推進本部会議
11/11 学校徴収金システム化検討委員会
11/20 令和7年度学校訪問総括
11/25 令和7年国東市教育委員会第11回定例会
12/24 令和7年国東市教育委員会第12回定例会
12/26 仕事納め式

末平学校教育課長 11/ 6 安岐中央小教科担任制公開授業
11/ 7 要請訪問（安岐中央幼稚園）
11/13 別府教育事務所学校訪問（国東小、国東中、富来小）
11/14 別府教育事務所学校訪問（安岐中小、安岐小）
11/17 別府教育事務所学校訪問（国見小）
11/19 別府教育事務所学校訪問（志成学園、安岐中）
11/20 教育支援委員会
11/21 別府教育事務所学校訪問（国見中）
11/27 国東市校長会議
12/ 2 教育の里づくりの集い
12/ 9 国東市学力調査
12/24 2学期終業式

- 黒木社会教育課長** 11/ 2 国東町総合文化祭
11/ 5 第20回国東市駅伝競走大会代表者会議
11/ 7 アストくにさき自主事業 GPコンサート
2025
11/ 9 アストくにさき自主事業 武蔵ウインドハイ
モニーふれあいコンサート
11/12 身になる人権講座④
11/12 第48回くにさき地区人権・部落差別解消教
育推進大会
11/13 九州ブロック社会教育研究大会（～11/14）
11/16 大分県レクリエーション大会
11/19 人権を学ぶ会⑦
11/23 第52回国東半島駅伝競走大会
11/27 アストくにさき自主事業 ミュージカル「バ
ウムクーヘンとヒロシマ」
11/29 くにさき少年少女発明クラブ講座
11/30 安岐町地区合同文化祭
11/30 e-スポーツ体験教室
12/ 6 武蔵町人権フェスティバル
12/ 7 【第1弾】プロスポーツ教室（サッカー）
12/ 7 安岐町人権フェスティバル
12/11 地人協第3回研修会 FW
12/11 第1回国東市スポーツ施設指定管理候補者
選定審議会
12/14 国東ロングトレイル体験会（文殊コース）
12/19 第2回国東市スポーツ施設指定管理候補者
選定審議会
12/21 第64回大分県スポーツ推進委員研究大会
12/25 くにさき探検隊（スキー教室）

- 都留図書館事務長** 11/ 5 中学生職場体験（志成学園生徒1名・～11/7）
11/ 8 4館おはなし会
11/12 図書館よみきかせボランティア研修会
11/13 あかちゃんおはなし会
11/25 武蔵図書館蔵書点検（臨時休館：11/25～
11/30）
11/25 図書館実務者会議

12/ 6 くにさき図書館クリスマスイベント
12/13 国見図書館クリスマスイベント
12/20 武蔵・安岐図書館クリスマスイベント
12/25 ポップイラスト絵画展（12/2～12/25）

染矢文化財課長 11/ 5 とんぼ玉自主講座
11/11 土器づくり講座
11/12 古代石がま料理講座
11/18 とんぼ玉講座
11/19 弥生のムラ・インストラクター視察研修（～
11/20）
11/27 編物講座
12/ 3 インストラクター協議会 例会
12/ 4 編物講座
12/ 9 土器づくり講座
12/10 石がま料理講座
12/12 たたら製鉄講座
12/16 とんぼ玉講座

河野給食センター所長 11/12 地域ふれあい学校給食試食会（国見小）
11/14 県学校給食管理状況調査（国見調理場）
11/20 学校給食 1 日丸ごと大分県（全調理場）
12/ 3 くにさきオリーブメニュー（たことオリーブ
のマリネサラダ・国見町内）
12/10 くにさきオリーブメニュー（くにさきオリー
ブとバジルのマリネ・国東町内・武蔵町内）
12/15 地域ふれあい学校給食試食会（国東中）
12/18 くにさきオリーブメニュー（茹で白菜とたこ
の和え物・安岐町内）

岩光教育長 はい。それぞれの課から報告、今後の予定がございましたけ
ども、委員さん方ご質問、ご意見等ございますか。お願いし
ます。はい。では、福永委員

福永委員 先日学校訪問の総括のときでもあります、1ページにも
載っています学校徴収金システムのことですけど、ちょつ
と伺いたいことがあります。先日の議員さんとのお話でも
ありましたけど、学校側と保護者とのことだけではなくて、

そこに関わる業者の方のお話もあったのですけど、実際業者さんが学校に学校で使う教材を納品した後に、お金のやりとりというのはどういうふうに業者さんに、どういうふうな形でお金を支払ってらっしゃるのか。もしわかれれば教えていただきたいと思います。

村井教育総務課長 はい。学校徴収金の件で、今現在、学校の方が業者さんに取りに来ていただくというような形をしています。それからまた振り込みというところもあるのですが、主には取りに来ていただくというところになっています。今後学校徴収金のシステムを入れたとしても、その部分は変更はないようになっています。徴収する方の保護者からの分については、口座から引き落としになるのですが、そこから業者に支払うとなると、また業者と保護者との関係になりますので、保護者の方が業者の方の口座に入れるときの振込手数料は保護者負担になるかと思いますので、その部分についてはまた今後保護者と学校が協議をするなり、了解を得れば出来るとは思うのですけど、そこの部分の保護者の負担を軽減するためにも、今まで通り、現金でのやりとりになるのかなと思っています。

福永委員 ありがとうございます。今ちょっと休憩時間に、領収書をいただいたのですけども、学校訪問のときの、給食を食べたときの領収をいただいたのです。2日分2枚いただきました。業者さんは、学校から例えばお金を、今日教材分をいただく。その時領収書ってどういう形で切られているのですか。

村井教育総務課長 今現在の状況を聞くと、業者さんはクラスごとだったり、また個人ごとに領収しているということも聞きました。その部分は、事務の負担を軽減するために、教育委員会の方も業者さんの方に説明会を設けまして、1枚の領収書に何年何組というのを書いていただけるようにしたいなと思っています。今現在は、その学校がきちんと監査を受けるために、1枚ずつ、そしてまた個人ごとに領収書をいただいているのですけど、やはりそこは業者さんにとっての負担は大きいなと思いますので、そこの部分をまとめて請求をしてもらうような形をとりたいと思っています。

福永委員 ありがとうございます。このシステムに変わった時点で、保護者から何回か学校側にお金が入ってくるわけですよね。その学校側に入ってきたお金の中から、業者さんに振り込むということはできないのですか。

村井教育総務課長 引き落としをしまして、校長口座に入ります。校長先生の口座から業者に振り込むとなると、その部分は保護者の負担になりますので、学校徴収金が月千円であれば千円に上乗せして、振込手数料が月何回あるかわかりませんけど、その振込手数料分も加算して保護者の負担になると思っていました。その部分は市の方が介入はできないのかなと思っています。学校徴収金自体が保護者と校長との契約になりますので、その部分の市費の導入というところは考えていません。

福永委員 ありがとうございます。そこら辺はまだ業者さんがそれぞれの学校に対してその交渉をしなければいけない。学校ごとに考え方方が違うとかなると、それはそれで結構面倒だなと思うのですけども、例えば僕だったら、学校側からちょっとお金を振り込んでいただく場合に、詳しくわかりませんけど、例えば受け取る側が何ですかね、手数料でいくらぐらいかかるか知りませんけど、それを負担して済むぐらいだったら、その学校になんかいろいろ煩雑な、わずらわしいその学校に行ってまで、どうこうする時間とかはなくなるし、その他の仕事にも何かその空いた時間を回せるので、その手数料の額にもよるとは思いますけれども、なるべくその方がなんか楽だなと思うのですよね。今領収書の件も、もう書くにしても1枚で済むとか、もうなるべく簡単にしていただけたら、今までずっとその学校と家庭だけのことしか考えてなかつたのですけども、この前その業者さんが入ってこられるのだなっていうのをちょっと気づかせていただいたのでもう少しやっぱり皆さん、今回は役所も関わってこないのだけども、学校側と保護者とその業者さん、3つがうまく機能するように持っていくのが、やっぱり関わってる方は皆さんがうまくいくように持っていくのがいいのではないかと、ちょっと思いました。

村井教育総務課長 学校徴収金のシステムを入れることで、学校と保護者の方は負担が軽減されたなとは思って、そのあとまた業者さんの方が、またその部分が負担が増えたというところになるとこのシステムを入れた理由がまたわからなくなりますので、その部分については業者さんについても、今のお困りな点等を聞きたいと思っています。また今年度末ぐらいには業者さんの説明もしていきたいと思っています。以上です。

岩光教育長 はい。よろしいですか。システムが変わることで、色々なところで先が見えないところがありますけども、もう一度説明をしながら、先ほど言わされたように保護者、学校、業者との、どこもいいような形ですよね。そういう形を作つていただきたいということです。

【議事】

議案第38号 国東市学校物品取扱要綱の一部改正について

村井教育総務課長 〈配付資料をもとに内容について説明〉
岩光教育長 はい。今説明がございましたけども、質問、ご意見等ございますか。はい。福永委員さん。

福永委員 これを改正することで学校側の今までのこの規則が、もう市の規則に一本化されるということですけども、それによってその学校側に何か新しくやらなければいけないような仕事が出てきたりするのか、それはどうなのでしょう。何か別に今まで通りでいいですか。何かラベルを新しく張りかえたりとか。

村井教育総務課長 今まで通りです。ただ、寄付の関係で、市の方に、教育委員会の方に届け出ていないものもありましたので、その部分についてはきちんと届け出を出して、備品シールを貼って管理していきましょうというところで、寄付マニュアルに基づいて処理をしていくというところになっています。ただ、ここの部分につきましても、学校の方は今現在も同様なこととして理解をしていただいている。

岩光教育長 よろしいですか。学校の物品管理、これもほぼ市と同様になっているということで整理をしたということです。委員さん方、よろしいですか。

全委員 はい、よいです。

【報告・説明事項】

○区域外・校区外就学の報告について

末平学校教育課長 〈配付資料をもとに内容について説明〉

岩光教育長 よろしいでしょうか。
全委員 はい、よいです。

【その他】

○アスト3階における空調機器改修等について

福永委員 いつももうこれぐらいの時期になると、結構図書館が階段からずっとクリスマス風だったので、もしあ時間があれば、クリスマス会も割と早めに開催されるようなので、そういう雰囲気づくりにちょっと頑張っていただけたらなというふうに思います。

岩光教育長 はい。では次に課長どうぞ。

都留図書館長 私だけではないのですけど、今アストの3階がちょっとエアコンの改修のために閉館を余儀なくされております。時期がまだはっきりわからないのです。クリスマス会はするのですが、1階のマルチホールの方で。ちょっとそこは書いてあると思うんですけど、実際ちょっとといつ閉館になるかという、これがちょっと打ち合わせになるのですけども、そういった形で、今そういう状況にありますので、ちょっとそういう飾り付けとかというのはちょっとできないのかなというふうに思っております。はい。

岩光教育長 はい。社会教育課のエアコンのことについては。

黒木社会教育課長 アストは令和5年度、6年度にかなり大規模改修したのですけど、あの当時はこの3階図書館とこの会議室ぐらいの事務室もまだ使えるということで、その当時はまだ改修しませんでした。ただ、それを計画したのが令和4年度で、最近非常にエアコンの故障が多くて、今年度、この3階部分の空調を全部改修しようということで、予算を取ってきて、今業者が決定したところなのですが、エアコンを改修するのにもう配管が少し古くて、配管を全部変えるということで、天井を剥いで作業するということで、図書館の工事が約2ヶ月間程で、事務室も、まだ教育長にも正式に報告していないのですけど、1ヶ月半以上かかる見込みです。まず工事に入るには、機材が発注できて、機械そのものですが、機械が入って、それから工事に入る所以、今のところ見込みが12月末ぐらいに機械が入るのではないかということで、そこか

ら工事に入るということで、図書館、それから事務室というのをどの流れにするかというのを今業者の方にスケジュールを組んでもらっているところですが、事務室も図書館の工事の期間は、今弊課の館長が言ったようにですね、事務室についても少し場所を変わってもらう。話をこの後、教育長にもしようかと思っています。すみません。一応年度内には完了ということで、3月の中旬にはすべて完了されているという予定でするつもりでいます。

岩光教育長 はい。仕方ないですよね。そういうようなことで、図書館も、先ほど言ったクリスマスの件については、少し状況があるというようなことでございます。その他、委員さん方からございませんか。では、正本委員さん。

正本委員 図書館で私はこども園で、団体で借りているのですけど、急に閉館になった場合に、返却とか他のところで可能にしていただけだとありがたいなと思うのですけど。

都留図書館長 大丈夫です。武蔵で返却で構いません。よろしくお願ひします。図書館の、今の国東の図書館の職員はちょっと武蔵と安岐で分散して勤務してもらおうと思っております。武蔵の方で返却をお願いします。

○教育長からの情報提供について

岩光教育長 ちょっと私の方からいいですか。先ほどの総合教育会議、ありがとうございました。皆さん方からたくさんのご意見をいただきました。それと、松井市長におかれましては本当に地域の活性化、魅力ある国東市をどう作っていくかというその1つに、やはり部活動も考えててくれております。特に、教育に関しても深く理解していただいている市長ですので、いろんな話を進めているところであります。やはり子どもたちが、しっかり文化や芸術を主体的に自分たちで学ぶというか、関わる、そういう子どもを育てていただきたいというようなことで私も承っていますので、そういう地域展開になればいいなと思っておるところです。地域展開については、先ほど言ったように子どもたちが学校主導でやらされるのではなくて、自分が好きな、興味を持っている色々なスポーツや芸術に関わっていくような主体的に動ける子どもができたらしいなというふうに最終的には思っております。

す。それと今お配りした資料は、校長会に示そうと思っている資料なので、事前に教育委員さん方にこういう資料を私の方から配りますというようなことを、お知り置き願いたいなと思ってお配りをしました。議会が終わったときの校長会には議会でどういうような質問をし回答したかというようなことを知らせています。当然学校に関わるようなことを載せております。あと裏面はこの前総括会議で出しましたけども、これはまた学校の方で、ぜひ子供たちにその反応する子供を作つて欲しいなというような思いがありましたのでそこに書きました。それとあと、下の四角のところは教師に対してこういう視点でしっかり子供たちを前にして授業を進めて欲しいというような思いがありましたので、そこに10点ほど書いています。こういうことを校長会でもお願いしていきたいなというふうに思つてているところです。

【午前10時58分 閉会】

村井教育総務課長 閉会宣言

令和7年12月24日

(署名委員) 教育委員 福永泰信 印

教育委員 正本律子 印

(会議録作成者) 国東市教育委員会
事務局教育総務課総務係 河野 裕章